

Logroño, un mes... 1 peseta.
Fuera, trimestre, pago adelantado, en la Administración... 3 »
Por comisionado... 5 »
Cuba y Puerto Rico, semestre... 10 »
Países de la Unión Postal y Filipinas, semestre... 14 »

Número suelto, 5 céntimos

Atrasado, 10 id.

No se devuelven los originales.
No se publica los días siguientes á festivos.

LA RIOJA

En 1.ª plana, línea cuerpo 8... Pesetas 0'50
En 2.ª id id id... » 0'10
En 3.ª id id id... » 0'25
Castillas, línea... » 0'50

Reduccion del 50 por 100 pasando de 30 inserciones.

Comunicados á precios convencionales de 0'50 de peseta línea en adelante.

No se insertará artículo alguno que no proceda de la redacción ó colaboradores ya designados, los cuales deberán remitir los trabajos con su firmas. Excepciones los comunicados.

DIARIO IMPARCIAL DE LA MAÑANA

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION CALLE SAGASTA, NÚMERO 25

Año V.

Logroño, Viernes 14 de Julio de 1893

Núm. 1.340

H. SANCHEZ OCULISTA

Médico honorario del Hospital Provincial
—Consulta de 11 á una y de 3 á 4—
calle del Mercado, 45. 3.º—LOGROÑO

AGUA DE SELTZ

de la acreditada fábrica de D. Ricardo Infante, se halla á venta en el establecimiento de la señora Viuda de H. Arza á 2 céntimos sifón.
En dicha casa hallará el público quesos frescos de Roquefort, Va'carlos, bola, Gruyere y otros

PIANOS CHASSAIGNÉ PRERES

La buena doctrina

El señor Sagasta ha expuesto en el Sepado teorías muy sanas acerca de lo que deberían ser las elecciones municipales, y sus palabras merecen sincero aplauso de amigos y contrarios.

Sabemos que no han de producir en sus amigos el efecto deseado: hay gentes que entienden la disciplina de los partidos de tal manera, que sostendrán mil polémicas para defender el proyecto de un ministro considerado por todos como perjudicial: pero no cumplirán los consejos de su jefe cuando predica la armonía para llevar al Ayuntamiento los mejores, aunque militen en partido contrario. A pesar de ello tienen gran valor las palabras del señor Sagasta por ser elemento poderoso de propaganda y arma que en su día esgrimiremos en apoyo de nuestro constante y vehemente deseo.

«Quitemos—viene á decir el señor Sagasta—á todos los actuales diputados provinciales y concejales que hoy existen, ya que tratamos de dar nueva vida á estos organismos; la elección de esos representantes no debe tener carácter político: en ella deben proceder los partidos en armonía y combinación; yo quisiera que á los municipios vayan hombres de todas las ideas, aunque sean las más exaltadas; todos los ciudadanos tienen derecho á intervenir en los asuntos de su país.»

Esta es la doctrina liberal expuesta por el más caracterizado del partido que así se titula. Con ella estamos completamente de acuerdo y trabajamos porque se realice.

Solo que el señor Sagasta quiere que los partidos procedan en armonía y combinación, mientras que nosotros, más fieles al principio de no atribuirles carácter político, desea-

mos ver á esos partidos alejados de la lucha. Se dirá acaso que lo primero es más práctico, pues si los partidos no toman la dirección, quedarán sin hacerse las elecciones, pero también por el lado de la práctica preferimos dicha abstención, porque los partidos no entran fácilmente en combinaciones que califican de componendas y cuando lo hacen es para repartirse tranquilamente el botín.

Sin embargo, no hay que fijarse ahora en el procedimiento sino en la doctrina.

Todos deben intervenir en las elecciones municipales que no tienen carácter político; quitemos de sus puestos á los que entraron empujados por un partido y cubramos las vacantes con los mandados por el pueblo entero.

Lo segundo podrá parecer exagerado: lo primero, seguramente lo aplaudirá la mayoría: solo falta practicarlo cuando llegue la ocasión.

Una exposición

Ya no es solo en los pueblos de España aqueude el Ebro, donde nos gastamos un régimen tributario que no nos merecemos, en los que á diario se levantan protestas por los contribuyentes, contra los onerosos impuestos y mal reparto de exacción de los mismos; sino que también en la región privilegiada ó que al menos lo parece, se eleva la voz de los Ayuntamientos haciendo presente—aur que con todo el comediamento y mesura propio de aquellas tierras á las Diputaciones provinciales que la base que se viene tomando para el reparto de cargas es defectuosísima é inequitativa.

Uno de los primeros municipios que tomando la defensa de sus administrados, en particular de los braceros y pescadores—ha elevado fundada exposición á la Diputación de Vizcaya, ha sido el de Bermeo y bueno fuera que inspirándose en aquel ejemplo—que á no dudar han de seguir otros del Señorío—nuestros Ayuntamientos protestasen contra la distribución de consumos, que tanto daño hace á la clase mas numerosa de las poblaciones.

Hay quien cree que la susodicha exposición del Ayuntamiento de Bermeo no prosperará: *La República*

de Bilbao es de este número, pero también cree que la razón se impone y el cor ficto se viene encima.

Nuestro colega, allá, nosotros acá, coincidimos creyendo que si el sistema ó reparto de cargas en pueblos que tomamos por modelo, nos resulta malo y está llamado á desaparecer, no hay que decir nada del barullo y complicaciones que por acá se usan en perjuicio de los mas y en bien de los menos, quizá no en tan gran escala como por aquella tierra.

Unos llevan la fama....

Se cree generalmente en Madrid que Sagasta es tar apasionado de su país, que una gran parte del presupuesto del Estado lo emplea en obras útiles á su provincia. Créan que la provincia de Logroño se halla cruzada de canales, ferro-carriles, carreteras, caminos vecinales, y en fin de todas esas obras que verdaderamente enriquecen á un país, y creen que con tanto gasto en la provincia de Logroño se imposibilitan las mejoras en otras provincias que no tienen la suerte de contar un presidente del Consejo de Ministros nacido en ella.

Ni la creencia puede ser mas errónea, ni el sarcasmo mas cruel. Cuidado: no lo decimos por hacer cargos á Sagasta, lejos de esto queremos defenderle de esas injustas acusaciones y poner las cosas tal y como son en realidad. Tan no le acusamos que le defendemos, imputando las culpas al que real y verdaderamente las tiene. Sabemos de muy buena tinta que Sagasta se halla animado de los mejores deseos, y dispuesto á conseguir para su provincia tantas ventajas como tengan las demás.

Lo que en esto hay de realidad es que nosotros no sabemos pedir cosa que valza tres pepinos: estudiamos muy mal nuestras necesidades y nuestras conveniencias, ó no las estudiamos, y seguimos calladitos sin decir esta boca es mía.

Sagasta que tiene que ocuparse en las muchísimas atenciones de otro género que gravan el altísimo cargo que desempeña, no puede abandonar aquellas para venir á estudiar nuestras conveniencias y necesidades.

Pidaseme, dirá Sagasta, y si es razonable, trabajaré cuanto me sea po-

sible porque se os otorgue; pero ante todo y sobre todo, pidaseme.

Pero aun hay mas: los hombres que llegan á la altura que ha llegado Sagasta, los hombres á quienes su país les levanta una estatua en vida, tienen grandísimo interes en proveerse de los títulos legítimos de sus merecimientos, tienen interés en prestar á ese país apasionado un servicio *ad perpetuum rei memoriam*.

No nos cabe la mas pequeña duda de que Sagasta tiene deseos de prestar á su país un servicio de importancia; no dudamos que si lo pedimos y lo encuentra razonable tendrá verdadero placer en otorgárnoslo.

Ahora bien: conste, para desvanecer prevenciones inmotivadas, que Sagasta que ha podido hacer alguna cosilla de pequeña importancia como son todas las locales, por Logroño, no ha gastado en su provincia ni una sola peseta, fuera en la variación de tres kilómetros de carretera en Torrecilla de Cameros su pueblo natal.

Y conste también que nada le hemos pedido, y que por consiguiente ninguna queja tenemos de él.

Pero como no hay deuda que no se pague ni plazo que no se cumpla, ha llegado el tiempo de pedir algo digno de un Presidente del Consejo de Ministros que deje memoria imperecedera en su provincia. De otro lado las circunstancias no pueden ser más oportunas para que su obra, tras de la gloria, le lleve toda nuestra gratitud.

Nos referimos á la construcción de acequias y pantanos, para el aprovechamiento de las aguas invernales, de los caudalosos rios que cruzan nuestra provincia: idea que aunque de un moro, tanto le ha gustado al cristiano Juan de Vargas; pero este que con tanto entusiasmo ha recibido la idea, cree que solo á marzo y escoplo podríamos conseguir algo de los gobiernos.

No estamos conformes amigo Vargas: si se sigue vuestro consejo y se forma ó se organiza pronto la Cámara Agrícola, y esta recurre á Sagasta y á sus Diputados y Senadores, creemos que antes de un mes se ordena á los Ingenieros de esta provincia su estudio, y podreis reservar el marzo y el escoplo para abrir las acequias en algún pedrusco, si por casualidad se encuentra en el camino.

Siempre son importantísimas estas obras, pero en la actualidad el enriquecimiento que produciría á la provincia formaría agradabilísimo contraste con la próxima ruina que le amenaza.

Al Grafel.

Correspondencia

Torrecilla 13 Julio.—Amigo Director: tengo preparada la maleta pero antes de abandonar estos pintorescos sitios y estos amables conocimientos, una vez terminada la misión que aquí me trajo de tomar las saludables y conocidas aguas de Riva los Baños, voy á decir á usted algo acerca de este balneario. complemento de lo expuesto en mi carta anterior.

Aunque no anunciadas con el aparato que á diario vemos de otras las aguas minero-medicinales del ya mencionado establecimiento, cuentan con gran número de entusiastas y reconocidos profetas, como lo prueba el frecuente envío de botellas hecho á diario á personas de importancia para cuyas dolencias están indicadas y á diversos puntos de la Península.

Nuestro último señor Obispo hoy Arzobispo de Valladolid, está tomando las aguas de esta y me consta que el señor Cascajares se encuentra muy agradecido por el alivio que con ellas han encontrado sus dolencias.

La propietaria del balneario doña Inocenta Fraile lo ha mejorado mucho y más desea; pero no todo puede hacerse en un día ni muchas veces puede hacerse lo que se desea.

El número de bañistas es muy regular y durante la temporada estoy seguro no ha de faltar concurrencia en este establecimiento, de cuyas aguas voy tan satisfecho, por lo bien que me han probado, así como agradecido á las atenciones que dentro y fuera de aquel, conmigo han tenido, en particular mis amigos y compañeros señores Unceta, Registrador de la propiedad, Escritanos, médico titular y de los baños don Antonio Jiménez, y otros que citarlos harían demasiado larga la carta; diré por fin que el señor Unceta para mejor darme el parabéu y despedir la me obsequió ayer con un banquete, sentándonos á la mesa los ya referidos

Bien podeis vanagloriaros de haber casi muerto á un hombre.

—Eso es lo que yo no comprendo,—esclamó Hope muy agitado—puede amarse á una madre, á una hermana hasta el punto de morir por ellas; pero á una joven á quien apenas se conoce... Y luego ¿con qué derecho trata de quitarla á su familia un advenedizo, es decir, un extraño para ella?

—Esperad, esperad un par de años no más, señorito, y comprendereis que el amor es así y no de otro modo.

Hope se llevó ambas manos á la frente y se quedó absorto en la meditación de una cosa para él desconocida.

XXIII.

Había tocado una cuerda que debía quedar muda, porque Hope no estaba destinado á conocer las pasiones, y es de advertir que criaturas demasiado mimadas desde su infancia, pocas veces tienen en su edad adulta ni la iniciativa ni la fuerza moral de las grandes afecciones.

Este joven quería á su hermana con una es-

incomoda. Bien se que hacía mal, pero ¿qué haríais vos en mi lugar para reparar aquella falta?

—Escribiría una carta á ese señor diciéndole que volviera, y si por acaso eso es lo que hicierais ayer, os aseguro que anduvierais muy acertado.

—¿Y creis que ese joven volverá?

—¿Quién puede saber eso? ¡Si él creyese que vuestra hermana aún se acuerda de él...! Pero después de tanto tiempo es posible que la señorita le haya olvidado.

—Lo ignoro, y antes de interrogarla formalmente á cerca de eso, necesitaría saber, á punto fijo, lo que piensa en este punto el Conde de la Roche. Si vuelve yo os aseguro que lo sabré.

—¡Oh! Pero debeis de guardaros bien de hacerle venir inútilmente, porque si vuestra hermana le hiciera un desaire, es muy posible que se volviera loco, como dicen que lo ha estado ya.

—¡Ha estado loco! Eso es lo que yo no sabía.

—Yo no sé: lo cierto es que cuando por aquel tiempo estábais enfermo, él andaba por los montes cayendo y tropezando, hasta romperse la cabeza contra los árboles; tan triste, tan decaído y angustiado, que daba verdadera lástima verlo.

—¿Cómo? ¿Rehusais el partido que os propongo? ¿Sabeis lo que rehusais?

—S. haría mil francos por ahora que me diérais. Un guía es un guía, señorito, y tiene su honra como otro hombre cualquiera, y lo que se le ha mandado por un padre al confiarle á su hijo debe hacerlo á toda costa.

—¿Con que teneis también vuestro puntito de honor en este oficio? ¿Y si se me antojara bajar corriendo por donde hemos subido, me lo impediríais?

—Os lo impediríais, aunque para ello tuviera que valerme de la fuerza.

Hope Butler era inglés hasta la médula de los huesos, y la idea del deber tenía un gran predominio en su corazón. Desde aquel momento cambió de modos conmigo y abjurando de toda su reserva, me trató con la misma familiaridad cosmopolita de su padre.

Ea, pues,—me dijo,—observo en vos una firmeza que me agrada y cado. Pero tocadme y vereis que, á pesar mio, estoy muy delgado y blando de carnes. hasta el extremo de que la menor presión me lastima.

—Un buen guía—repliqué yo—tiene manos de

y otros amigos, haciendo los honores de ella con su habitual amabilidad dicho señor Unceta y su distinguida esposa.

Repetiendo mi agradecimiento á todos, me despido hasta la primera.

I. L. Corresponsal.

Mesa revuelta

Las visitas domiciliarias que las comisiones de Sanidad han girado durante los días pasados, vienen surtiendo su efecto, aunque no con toda la extensión que fuera de desear.

Sabemos de algunas inquilinas que habitan bajo las desvencijadas techumbres de la calle de la Ruavieja, que tan pronto como recibieron la visita de la comisión, se apresuraron á blanquear con cal y á limpiar los escusados sitios tal y conforme se les había mandado, sin mirar que para ello gastaban los recursos necesarios para atender á las perentorias necesidades de su vida, y sin dirigirse á pedir apoyo á los amos de esas casas, que al hacerlo, se lo hubieran negado seguramente. El proceder de las vecinas no puede ser más noble y digno de aplauso.

Pero el de los propietarios de esas casas que así se conducen; ¿no resulta altamente censurable bajo cualquier punto de vista que se la considere? Seguramente que sí. Por lo tanto, sea la autoridad la encargada de comunicar á esos individuos lo que deben hacer con las fincas que poseen, y no se conienta en modo alguno, el que el pobre que apenas si con el sudor de su frente puede ganar para su sustento, vaya también á recomponer y limpiar lo que con justísima causa debe caer bajo la incumbencia del propietario, que religiosamente acude á cobrar lo que entre él y el inquilino estipulen.

No hay que decir que el abandono en la limpieza de la casa del pobre, radica en la incuria de este, no; hay que ir mas allá y suponer, que las privaciones que á aquel impone el rico con sus frecuentes negativas á cuanto le sea pedido, son la causa del lamentable abandono que se observa en casi todas las viviendas que radican en la calle citada, y sobre las cuales se cierne la miseria con pavorosa y siniestra continuidad.

Hágase algo por esos seres que decimos, pero no se consenta que la morosidad de un propietario obligue á aquellos á gastar lo que tantos sudores les cuesta reunir, si han de atender á satisfacer lo que la higiene les pide á gritos para sus viviendas. De esto, los propietarios son los encargados, nunca los inquilinos, como sucede con los que habitan en la calle de la Ruavieja.

Nada más anómalo é incomprensible que lo que con las frutas sucede en esta capital. Si vamos á la plaza, y contemplamos los cenachos—enormes algunos—que llenos de fruta de diversas clases están expuestos á la venta, observaremos que casi toda ella está en incompleto estado de madurez. Esto como puede comprenderse sería admisible si toda ella fuera destinada á la conserva, pero se dá el caso, de que toda aquella que en un principio sirve para la venta, la reventa es posteriormente la encargada de despacharla cobrándola á precios no poco elevados, y bajo las mismas condiciones en que la fruta buena se expende.

¿No podía hacerse algo para que las cantidades pequeñas de fruta que

se vendan, tuvieran buenas condiciones para ello? Porque señores, ya que la vendan cara que la den buena. ¿No le parece bien á S. E.? Así sea para satisfacción de los innumerables frugívoros de esta capital.

El lavadero que se encuentra situado muy cerca de la fuente de San Gregorio, desprende un hedor insostenible. Ya suponemos que el señor alcalde estará enterado por los individuos que de su visita se encargaron, de los grandes perjuicios que aquel sitio de inmundicia puede acarrear.

Es necesario por lo tanto, el que cuanto antes se procure su limpieza, o su clausura, sin intentar emplear con sus dueños—como á veces sucede—ninguna clase de componendas. Estas, cuando de la salud de un pueblo se trata, son altamente censurables.

De lo cual supongo á los señores concejales tan convencidos, como

LUPERCIO.

Sección de noticias

Siempre nos consta el celo y buen deseo de los profesores veterinarios, encargados de vigilar no se dé al público gato por liebre, mas claro, oveja por carnero. Nos permitimos rogarles redoblen su vigilancia, máxime poseyendo el principal dato, cual es el de conocer el número, clase de reses sacrificadas y quienes sean los encargados de expender las diferentes clases de carne que el vecindario consume, todo con el objeto de evitar «lamentables equivocaciones.»

Por lo que respecta al público le diremos que la carne de oveja se vende en banco aparte y separado completamente de los eu que se vende la de cebón, vaca y carnero, pero que procure evitar «confusiones», sustituyendo en parte á quien debe hacerlo.

Así nos ruega que lo hagamos constar un miembro de la sociedad de tableros de esta ciudad quien se queja de que anuncie venta de carnero alguien que solo mata ovejas.

Há fallecido en Haro, después de larga y penosa enfermedad don Juan L. calle, hermano del director de *El Postillón de La Rioja*.

Nos asociamos al dolor profundo que embarga á dicho señor director y su apreciable familia.

Los labradores están en plena recolección de trigo. En esta región los rendimientos son muy distintos pero en general se puede calificar de escasa la cosecha.

No sucede esto en el centro de Castilla donde los labradores se muestran muy satisfechos de la cantidad y de la calidad del trigo recolectado.

Los precios actuales en aquellos mercados son de 43 reales el trigo viejo y 40 el nuevo.

Los mercados desanimados por las faenas de la estación.

El maestro de una de las escuelas públicas, don Lucas Velasco ha reci-

bido del Ayuntamiento expresivo voto de gracias por el buen estado de la instrucción que han demostrado sus alumnos en los exámenes recientemente verificados.

El miércoles se rompió un andamio de los colocados en la fachada del Cuartel de Caballería cayendo de él tres albañiles.

Estos obreros se han acercado á nuestra redacción, diciéndonos que por efecto de las lesiones sufridas se encuentran sin poder trabajar y por lo tanto sin recursos para cubrir sus necesidades, suplicándonos que escribamos la caridad de las buenas almas para aliviar su triste estado.

En la administración de este periódico se recibirán los donativos que tengan á bien hacer las personas caritativas.

Nuestro estimado amigo y paisano don Niceto Mayoral, comandante de Infantería, ha sido destinado á la Academia del Arma.

Las corridas de Pamplona han producido 91.722'65 pesetas.

Con lo cual el Ayuntamiento ha ganado ocho mil, además del aumento de la renta de consumos que no habrá sido floja.

En la Administración de contribuciones está expuesto al público el padrón de Industrial recientemente formado y que deberán examinar los interesados para hacer las reclamaciones que procedan.

El día de Santiago se celebrará en Lodosa una novillada, matándose dos toritos de una acreditada ganadería por aficionados de Lodosa y Logroño.

Como el público quedó muy satisfecho de la celebrada el día de San Fermín, es de esperar que esté muy concurrida la proyectada para el día 25.

Los labradores de Logroño que tienen derecho á regar dos días á la semana con aguas del río que baja de Lardero por la parte de la Barranca, están muy quejosos, porque no se respeta este derecho quedándose las aguas en las jurisdicciones anteriores con grave perjuicio para sus sembrados.

A cada uno debe darse lo suyo y si alguien se opone á este principio de justicia, los labradores, que pagan su contribución para que la sociedad les mantengan en su derecho, deben ser amparados por las autoridades.

Con motivo del actual impuesto sobre alcoholes, reina alguna confusión entre los cosecheros y muchos de ellos no se atreven á quemar sus vinos por temor á que el fisco les imponga crecidas contribuciones y multas.

No está de más, por tanto, copiar de la tabla de exenciones lo siguiente:

«En conformidad á lo prevenido en el artículo 1.º del Reglamento quedan exentos del pago de contribución

industrial las profesiones, industrias y oficios siguientes:

29. Labradores ó cosecheros de vino, aceite y demás frutos de la tierra por la venta que hagan al por mayor en los depósitos establecidos en las plazas ó mercados de los pueblos inmediatos á que lleven sus cosechas, pero quedando sujetos al impuesto, si las ventas las ejecutan en almacenes ó establecimientos permanentes fuera del punto de producción. La exención se extenderá á las ventas que hagan al por menor en un solo local de los edificios en que tengan constituidos los depósitos de sus cosechas.»

«Cuando estos depósitos procedan de cosechas de vino ó de aceite y se hallen en despoblado por cuya causa no pueda hacerse en ellos la venta al por menor, disfrutará de exención por el local abierto dentro de la población para dicho objeto siempre que el cosechero no tenga otro para la venta al por mayor. También disfrutará de exención los cosecheros de vino por la quema de este y orujo de su propia cosecha para la fabricación de aguardientes, en tanto que no sean vendedores de este último artículo, porque en tal caso contribuirán por el número correspondiente de la tarifa 3.ª»

Ha sido robada una huerta de don Pantaleón Royo, de Agoncillo, saltando los cacos una tapia y haciendo 63 hoyos de patatas, que se llevaron.

El perjudicado dió parte al alguacil del juzgado y posteriormente al juez, pero este devolvió el parte alegando que no venía en forma, sin que se sepa las providencias que haya tomado.

Recomendamos á nuestros lectores el gabinete dental del señor Gurrea, Portales, 36.

Ayer salió para Zaragoza con objeto de tomar posesión de su destino el nuevo secretario de aquel Gobierno civil y amigo nuestro don Francisco Javier Gómez.

Antes de salir nos rogó hiciésemos público que su ausencia no implica la suspensión de la excelente obra «Logroño Histórico» pues, á pesar de las tareas que sobre él pesarán, cumplirá el compromiso contraído con los suscriptores, publicando con toda regularidad dicha obra.

Hemos recibido el programa de los festejos que se celebrarán en Vitoria los días 4, 5 y 6 del próximo mes de Agosto.

Habrán bailes, iluminaciones, fuegos artificiales, carreras de velocípedos y otros festejos, además de las dos corridas de toros en las que matarán Mazzantini y Reverte, ganado de Espoz y Mina el día 5 y de Aleas el 6.

Ayer se verificó solemnemente la inauguración del nuevo edificio que ha costado la comunidad Siervas de Jesús.

La concurrencia fué numerosa y distinguida, habiendo presidido el acto las autoridades civil, militar y eclesiástica. El templo, resulta sencillo á la par que elegante, cons-

tituyendo el altar varias sagradas imágenes colocadas entre preciosos jarrones de bronce llenos de flores. El sermón á cargo del elocuente orador señor Montiel fué alusivo al acto que se verificaba, ensalzando con grandilocuente palabra los inestimables servicios que á la sociedad prestan las hermanas de esta comunidad.

La música compuesta por don Hipólito Rodríguez para este acto, fué buena, y la orquesta bien dirigida por dicho maestro.

Por la tarde celebráronse solemnes cultos habiendo estado el sermón á cargo del Sr. Abad, el cual estuvo admirable.

Sentimos que el poco espacio que disponemos no nos permita reseñar detenidamente la inauguración del local, levantado para morada de las Siervas de Jesús, en el Muro de la Penitencia.

Hoy sale para San Sebastián en unión de su simpática esposa, nuestro amigo don Hipólito Rodríguez, maestro director de la compañía lírico-cómica de don Juan Colóm.

Nuestro deseo es que la campaña artística, que durará hasta fin de Septiembre sea fructífera y gloriosa.

Ayer tuvimos el gusto de saludar al comandante de Ingenieros señor Herreros de Tejada que hoy regresa á su residencia veraniega en San Sebastián.

La mejoría de su bella señora le ha permitido esta excursión, que con gran sentimiento no pudo verificar el domingo para asistir al *meeting* de vinicultores.

En la noche de ayer produjo alguna alarma en los vecinos de la calle de Soria, un ruido producido por el disparo de una arma de fuego. Averiguada la causa se supo que un vecino era el que había disparado un tiro contra un gato que aprovechando la noturnidad se metía en un gallinero propiedad de aquel, para predicar á las gallinas la conveniencia de que se entregaran á sus uñas y sus dientes. Mas el vecino, que dió con sus ojos en el cuerpo del delicto, zás le soltó un tiro que no llegó á dar en el blanco, á las nueve de la noche de ayer.

Dicen de Pamplona que el jefe de la partida de Puente la Reina ha tenido la ocurrencia de permitir una letra de 100 pesetas al coronel de su regimiento para pagar los alcances que pudiera haber dejado en descubierto.

Se encuentra en esta redacción á disposición de se dueño una llave pequeña encontrada en el salón del café de los Leones, y un llavero con dos llaves pequeñas y otras dos de forma extraña.

En la Inspección de Policía Urbana hay una llave de mango corto y ojo ancho, que hace unos días se encontró en la calle de Sagasta.

Quien haya encontrado ó dé noticias de un perro cachorro, chato, pelo raado en oscuro y color barquillo, se le gratificará.—Café Suizo, Logroño.

hierro forradas de algodón. ¿Se ha quejado por ventura vuestra hermana de que ayer la hiciese mal?

—¡Oh! Mi hermana se deshace en elogios vuestros, y aun me ha dicho que para daros las gracias os besó cariñosamente. Esto ha debido chocaros, Santiago; pero habeis de saber que eso, es costumbre en nuestro país, que cuando una mujer se deja coger en brazos de un hombre le bese, aunque ella sea la reina, y él un simple marinero.

—No sabía eso.—contesté sonriendo por la ingeniosa mentira de Hope, —vuestra hermana me lo ha explicado de otro modo. Pero tranquilizaos, que no por eso estoy yo más ni menos envejecido, tratándose simplemente para mí de haber cumplido á conciencia mi deber.

Hope, ya completamente satisfecho, hizo una absoluta confianza en mi discreción y buen sentido.

—Santiago—me dijo después de haber reflexionado un instante sobre las preguntas que iba á hacerme—¿habeis conocido personalmente á ese Conde de La Roche, á quien escribí ayer?

—Sí, señor.

—¿Era apreciado en la vecindad y estimado por las gentes que le rodeaban?

—Sí, señor; no era ni malo, ni avaro.

—Eso ya lo sé: siempre he oído hablar muy bien de él.... y también he oído decir que había tenido muy grandes disgustos.

—Sí, creo que es cierto; por causa de una señorita que sin duda no le quería. Todo el país lo supo.

—¿Y cual es el nombre de esa señorita?

—A juzgar por lo poco que sé, y lo que veo en vuestro interés, me parece ahora que esa señorita debe ser vuestra hermana.

—¿Y en que os fundáis para formar ese juicio?

—Porque supe por entonces, ó por lo menos así se decía, que la señorita era inglesa y que tenía un hermanito que no quería de ningún modo que se casara.

—Y por tanto ¿creis que ese hermano soy yo?

—Sí, señor, sin que esto sirva para incomodaros. Por lo que á mi hace, bien veis que nada tengo que ver con esos asuntos.

—La cosa me apesadumbra, Santiago, pero como no he de decir que no es verdad, no me

pecie de celo apasionado; es verdad, pero era por la necesidad que tenía de ella, y de su compañía asidua, de sus delicadas atenciones, de su incesante solicitud y cariño. Había sobre ese punto un egoísmo inmenso en el corazón de este hermano.

Tuve la suficiente destreza para escudriñar sus más recónditos sentimientos abrigados en su seno, y sondearlo en toda su profundidad sin desmentir mi exterior indiferente, ni el aspecto del carácter que me había impuesto al representar mi papel, presentándole problemas muy sencillos, sin que se apercibiese de que le estaba examinando, cuando aparentaba consultarle.

Encontré en él un gran fondo de personalidad, una tendencia constante á referirlo todo á sí mismo, y vagas aspiraciones de joven, combatidas por cierta desconfianza de la mujer á quien consideraba como un ser inferior, frívolo y hasta depravado.

Su orgullosa austeridad dominaba ya la rebelión de los sentidos, y era fácil ver que considerando á Love como una excepción, le lastimaba la idea de que pudiese descender á los cuidados de la familia como una mujer cualquiera. Sin em-

LA BARCELONESA PONS

transmite á sus favorecedores el siguiente
Preservativo contra la epidemia
 Berlín 9.-11'15 n. (recibido con retraso).
 El médico director del principal hospital
 de Hamburgo ha hecho interesantes estudios
 de comparación estadística acerca de la
 marcha y estragos del cólera en el emporio
 mercantil de Alemania durante el otoño
 de 1893.
 Según el médico aludido, no fueron atacadas
 por el cólera las personas que bebían
 cerveza con exceso.
 El hecho ha llamado mucho la atención
 de los hombres de ciencia, y de los estudios
 hechos por estos, resulta demostrado que la
 cerveza es un veneno para el bacillus virgula,
 puesto que este muere á las siete horas
 de ser sumergido en el líquido.—K.
 La cerveza de nuestra fabricación «La
 Cruz Roja» está analizada y recomendada
 por gran número de notables facultativos.
 Despacho, Mercado, 46 y 48. Logroño.

Servicio particular de LA RIOJA

TELEGRAMAS

Madrid 13—11 n.
 En el Senado se ha acordado autorizar á la Comisión de presupuestos para presentar dictámenes parciales de los diversos departamentos ministeriales, conforme se vayan recibiendo del Congreso.

Don Venancio González ha hecho una brillante defensa de la obra económica del señor Gamazo.

La atención de los políticos ha estado fija en el Congreso donde se esperaba que terciasen en el debate los principales personajes conservadores y el jefe liberal, después de comenzarse la discusión del presupuesto de Gracia y Justicia se reanudó el debate Antillano.

El señor Villanueva ratifica las ideas anteriormente expuestas, sosteniendo que los proyectos del señor Maura y la política que viene siguiendo en Ultramar son peligrosos para la pacífica posesión de las Antillas. Pide que se impida la entrada en toda clase de corporaciones á los enemigos de la patria, que solo querrán los puestos para perjudicarla.

El señor Romero Robledo declara que la aprobación de los presupuestos de Ultramar producirá desórdenes en aquellas posesiones. Considera al señor Maura como el ángel de la discordia para los intereses españoles.

El señor Cánovas niega que las reformas del ministro de Ultramar sean descentralizadoras, que es el mayor apoyo que encontraba el señor Maura para ellas.

También niega que tengan la simpatía de los elementos autonomistas, pues estos distinguen entre descentralización y separatismo.

El señor Maura declara que quiere igualdad de leyes para España y sus Antillas. Añade que no se propone favorecer el autonomismo y no le extraña que sus defensores tengan pocas simpatías por el proyecto.

Respecto á la descentralización, dice que no la hay en la parte política, pero sí en la administrativa, que concede ciertas facultades á la Diputación, bajo la vigilancia del Gobierno.
 A las diez se suspende el debate quedando el señor Labra en el uso de la palabra para mañana.

Madrid 14.—2'30 m.

En Valencia renace la tranquilidad.

Dícese que los causantes del motin pasado han sido los mauteros, los cuales aprovechándose de la excitación de ánimos produjeron los escándalos.

Se han retirado las tropas que ocupaban los puntos estratégicos de la ciudad.

La Corte ha suspendido hasta el miércoles su viaje á San Sebastián. Es creencia muy general que la Reina no quiere abandonar Madrid sin que estén cerradas las cámaras, por cuya razón terminarán éstas el lunes sus tareas.

Definitivamente se han fijado para el día 20 de Agosto las elecciones generales de Francia.

El señor Conde de la Corzana presentó una enmienda al presupuesto de Gracia y Justicia, pidiendo que no se supriman los Juzgados de instrucción en las cabezas de distrito electoral.

El señor Mella presentará una proposición pidiendo que se supriman las cesantías de los ministros y se habra una información para averiguar la fortuna de los hombres públicos y los medios de que se han valido para conseguirla. Los diputados de la mayoría dicen que el joven carlista está copiando el diario de sesiones de hace veinte años.

Los diputados de la Coruña han conferenciado con el señor Sagasta para manifestarle que escriben aconsejando á los coruñeses que cesen en su actitud de resistencia. El señor Sagasta les felicitó por sus buenos deseos.

Se asegura que el Gobierno ha llegado á un acuerdo con las minorías transigiendo en parte para poder aprobar los presupuestos.

La minoría carlista pedirá en el Congreso que se prohíba el ejercicio de la abogacía á los ex-ministros de Gracia y Justicia.

El señor Cánovas irá en Agosto al mediodía de Francia; el señor Castelar á Cataluña; el señor Sagasta procurará dejar algunos días San Sebastián para visitar sus balnearios favoritos, Alzola ó Santa Agueda.

El Gobierno portugués ha negado permiso para celebrar un gran meeting republicano en Oporto con asistencia de gran número de españoles.

Se aseguraba que á este acto asistiría el señor Ruiz Zorrilla y que á esto obedece el no haberlo concedido el Gobierno portugués.

Aumenta el cólera en la Arabia. En Francia continúa en el mismo estado.

Los últimos cambios son:

4 por 100 interior	68'15
4 por 100 amortizable	77'00
Cambio con París	20'00

EL SUBMARINO
SASTRERÍA Y CAMISERÍA
RAMON PONS
 Taller de planchado para caballeros
 Gran surtido en Corbatas
 SAGASTA, 1

BOTICA Se traspaasa la única que hay en Sofo de Cameros.
 Informará el actual propietario Dr. Don Mauricio Espinosa.

Hospedaje en Madrid.
 Dan á señores con ó sin asistencia, en precio módico. calle del Barco, 5. principal.

AVISO Se desea hacer un puente de piedra ó de hierro en el pueblo de Vieja de Arriba. Dirijáse á don Emeterio Hernández.

FINCAS EN VENTA en Logroño

Se vende la cuarta parte de la bodega titulada «La Farr.» con cubas, lago y prensa.
 Una pieza de tierra blanca en «La Mojone» de Lardero; como de cuatro fanegas
 Otra en «La Maculinda», de la misma cabida.
 Otra en el término de «Los Pedregales»; de cuatro y media fanegas; y la parte de un olivar en el término de «La Isla» próximo á una heredad de doña Satureina García.
 En Lardero: una pieza de tierra blanca, titulada «La Serna»; de cabida nueve fanegas.
 En Oyón: un olivar en «El Puntido», de cabida ocho fanegas; y otra en el confín de Viana, titulado «El Pecho», como de cinco fanegas.—En la Administración de este periódico informarán.

FÉLIX DEL SAZ
 FARMACÉUTICO.—126, Mercado, 126

Limonada gaseosa en polvo, para 12 vasos, caja	0 20
Dosena de cajas	2
Esencia zarzaparrilla (Negrita) frasco	0 50
Agua de Berlada, botella, un litro	0 9
Idem. de Carabaña	0 80
Idem. de Mondariz, un litro	1
Idem. de Panticosa medio	1
Idem. de Escoriaza medio	0 75
Idem. de Marmolejo medio	0 75
Idem. de Azahar triple (Sevilla) litro	1 25

Y todos los demás artículos en la misma proporción económica.
 Se vende un contador de gas para 6 lúces, y un aparato de lujo de 3 mecheros con globos de cristal, propio para un salón ó comedor. Se dará muy barato. Para tratar en la referida Farmacia.
Mercado, 126, Logroño

Vino rancio superior
 A 65 céntimos litro y 35 medio litro.
Aguardiente de vino
 A 40 céntimos medio litro; del superior á 55.
Vino tinto á 25 y 30 céntimos litro.
 Jo-é Medina.—Mercado, 29.

VENTA
 Se hace en buenas condiciones de un censo llamado de Concejo, en el pueble de Alberite el cual produce 21 fanegas y 4 celemines de pan místico, las cuales el Ayuntamiento pene en el granero del dñeño en 11 de Noviembre de cada año; dichas rentas recauda este de los vecinos que poseen fincas que responden á dicho censo.
 Para tratar dirigirse á Juan Elías González Mercado, núm. 1. Esnela de Artes y Oficios.

Vino de Cosechero
 De 12° á 13° fuerza alcohólica, 23° de extracto seco. franco de gusto y grato al paladar sin mezcla alguna extraña al producto de la vid, se vende en la calle de San Juan, 48, á 15 reales cántara y 25 céntimos litro.
 De cántara en adelante se sirve gratis á domicilio. No confundirse, San Juan, 48, los de Villamediana.

SE DESEAN
 Agentes activos y serios para la colocación de un artículo fácil y que deja muchos beneficios.—Escribir S. B. U. á R. Storr. San M. guel, 21, duplicado, Agencia de Anuncios. Madrid.

ARRIENDO
 Se hace del ventorrillo de Mendiola, carretera de Varea. Dará razón Santiago Merino, calle San R. que, número 7.

TONELERIA DE ROBLE AMERICANO
 Perfectamente acabada y barata, á saber: Cuarterolas, cabida aproximada de 102 litros á..... pesetas 10
 Medias pipas, id. id. 210 id. á..... » 19
 Bocoyes para transporte de vino y espíritu, cabida aproximada 625 litros á..... » 35
 También se vende duela americana.
 Dirijirse á Zuricaldy Echevarría y Compañía.—Bilbao.

PIANO
 En la casa de huéspedes, Portales nuevos, núm. 16, se vende un magnífico piano en precio económico y de toda confianza.

Diccionario Alcubilla
 Se vende muy barato una 3.ª edición con todos los apéndices correspondientes hasta 1891, encuadernados.—Dirijirse á D. Carlos Gil, encuadernador, Mercado 45, Logroño.

GASEOSAS refrescantes aromáticas de ARMISEN
 únicas premiadas en la Exposición Aragonesa
 Son el refresco más grato, agradable y útil, pues con un paquete que cuesta UN REAL pueden prepararse doce vasos de gaseosas con su uso se cura el mal de estómago, mas las digestiones, náuseas y de dolor de vientre y se evita la formación de arenillas, cálculos, etc. La gran aceptación que han alcanzado ha hecho aparecer imitaciones, que deben desecharse, con los nombres de soda refrescante, gaseosas perfeccionadas, etc., etc., preparadas con solo el deseo del lucro.
 Se venden en Logroño, Eugenio Fernández, Mercaderes 28, y principales farmacias y droguerías.—Arnedo, don Felipe Gil—Calahorra, Farmacia de Pastor.—Haro, Baltanas.—Munilla, Sebastian Aguirre.—Mendavia, Ruiz Capilla.—Alfaro, doña Francisca Muro de Gil.—importantes desmontos al por mayor.

Parador H. del Comercio
 DE **MELCHOR JIMENEZ,**
 —ARNEDO—
 En una cómoda y espaciosa casa, construída apropósito en el punto más céntrico de la ciudad, se ha abierto al servicio público uno de los mejores paradores que se conocen en la provincia.
 Habitaciones cómodas y elegantes con completa independencia de otras. Trato esmerado. Precios: Día completo, 4 pesetas; comida, 1'50; cena, cama y desayuno, 2'50.
 Para comodidad de los señores visitantes los mozos de la casa harán por 25 céntimos la mudanza de cajas, ea vez de 50 que ahora les cuesta.

Venta de carnero
 En el banco de Victoriano Rubio, en la Plaza de Abastos, se vende carnero á 6 reales kilo.

Posada de la Salvadora
 Buen trato, limpieza y economía
 Desde primero del actual se ha abierto al público una nueva posada en la calle de la Compañía; número 5, bajo la dirección de Salvadora Esteban, que ha tenido á su cargo el parador llamado del Norte.

TARTAROS DE ORUJO Y ALUMBRES
 Se compran á precios corrientes, pesos al contado.—Santiago Barruso, Logroño.

Aceite en venta
 Se vende aceite puro de oliva, en la casa de don Ildefonso San Millán, Mercado núm. 21, á 19 pesetas cántara.

Piano
 Se vende uno en muy buenas condiciones. Darán razón en casa de Marín, Sastre, Mercado, núm. 146.

ACEITE
 del Excmo. Sr. Marqués de Murrieta, á 20 pesetas por cántaras sueltas y á 19 de dos en adelante.—El que desea adquirirlo, dirijase á Pedro San José en el Gobierno militar de esta provincia, piso 3.º

BUEN VINO
 El mejor vino de cosechero se vende en la calle Cerrada, bodega del Duque de la Victoria, á 20 céntimos litro. Se garantiza su pureza y bondad.

ABONOS MINERALES COMPLETOS
 DE LA CASA
ZORZANO, ORIVE Y COMP. A
 MURO DE CARMELITAS, 16, LOGROÑO.
 Tenemos á disposición de los agricultores ocho marcas de abonos minerales para toda clase de cultivos y terrenos.
 No diremos una sola palabra de la bondad de nuestros productos, bastándonos con el testimonio de cuantos lo vienen empleando con inmejorable éxito.
 Elaboramos clases especiales para cuantas plantas y árboles se cultivan.
 Los labradores que necesiten instrucciones, catálogos, ó más datos, pueden dirigirse á nuestro domicilio social: **Muro de Carmelitas, 16, Logroño.**

Eustoquia Saenz
CORSETERA
 á la medida
 Discípula de doña Paula de la Rosa, corsetera de Valladolid, premiada en la Exposición Universal de París en 1889, ofrece sus servicios en Portales número 108.
 Se necesitan aprendizas.

VIÑOS
 Todos sabemos que los vinos más superiores, son los de Autol y Quel, y por cuenta del cosechero, tintos y claretes, se venden en la calle Mayor 126, frente á Palacio; y para mayor garantía antes de comprarlos se dan á probar.

UNICA EN SU CLASE
GABRIELA GARRIDO
 CORSETERA
 Calle de los Abades, núm. 13
 Logroño

Ofrece al público, torales de colores y blancos; bordados de seda y algodón en diferentes colores para adornos; puntillas y encajes de hilo en diferentes dibujos y dimensiones; ballenas, aceros y perzozas de todas clases; aretes y corchetes (los no conocidos); cintas en diferentes clases; pieles de diablo y satenes. Se arreglan corsés.
 Se hacen corsés y corsés-fajas de gusto, de 20 reales en adelante

REBAJA
 en el precio de los sifones
AGUA DE SELTZ
 producción del ácido carbónico químicamente puro. Certificados de los señores facultativos á disposición del público.
La Barcelonesa Pons
 Único pu to de venta; despacho de la fábrica.—Mercado, 46 y 48 (Portales.)

INSTITUTO HIGIÉNICO DE LOGROÑO
Vacuna fresca todo el año
 Se vende de la cosecha de D. Patricio Sáenz en el portal de su hodega, Rnavieja número 38, á 40 céntimos azumbre y 13 reales cántara.

Gabinete Clínico DENTAL
 DEL CIRUJANO DENTISTA **D. Eusebio González**
 Colocación de dientes y dentaduras por todos sistemas.
 Empastes. Orificaciones. Extracciones por toda clase de procedimientos.
 Consulta permanente.
 Mayor, 58 y 60 — Logroño

COCHE
 Se vende en buenas condiciones un coche de carrera; cabida seis asientos interiores y cabriolé; en Calahorra.—Para tratar de ajuste con su dueño don **Joaquín Velezuela, Calahorra.**

LA BRITÁNICA
Camisería de la V.ª de M. Medrano
 Se confeccionan camisas para caballero, á la medida, y se hacen toda clase de arreglos. Calle de San Blas, 82, entreuelo.
 Esquina al Muro de las Escuelas.

Vulcano
 Las grandes demandas de este fuego fluido Colis, es la mayor recomendación que acredita el uso de este excelente tópic conocido en veterinaria. Con su empleo, no hay cojera ni parálisis que no se logre dominar.
 Unico depósito en Logroño, farmacia de Presa, Mayor, 95, donde se expende al precio de 3-50 pesetas cada frasco.

CARBONES INGLESES
 DE TODAS CLASES Y PRECIOS
Piedra, cok, vegetal y cisco
 Un real más barato que nadie quintal; y por toneladas se dan los 100 kilos á 89 pesetas.—Gregorio Preclado.

Carruajes de alquiler
 para viajes y paseos á precios económicos.—Muro de Carmelitas, 9.—Logroño.

LA ZARAGOZANA
Sastrería de EDUARDO RAMOS
 Plaza del Mercado, núm. 16, 1ª pl.
 (Próximo á la Admón. de Correos)
 El dueño de este establecimiento, que de la calle de la Compañía, se ha trasladado á dicho punto, lo participa á su clientela, ofreciendo al público en general sus servicios en todo lo que concierne á dicho ramo y en uniformes civiles y militares y trajes tales, con la esmerada confección que pueda hacerse en las principales sastrerías y á precios como el mas económico en esta población.
 Plaza del Mercado, junto al comercio de Sedas de don Eduardo Gimenez.
 En la misma. Se necesitan oficiales, oficiales y aprendices.

A los consumidores de vino
 En la calle Mayor, número 12, casa del conocido Cándido Viguera, se vende vino del pueblo del Redal, de la cosecha del excelentísimo señor Capitán general, don Agustín Aroz, á 15 rea es cántara y 25 céntimos litro. No confundirse: calle Mayor, número 12, casa antigua del Rin onero

Empresa Arrendataria DE CÉDULAS PERSONALES
 Provincia de Logroño
 Por la Delegación de Hacienda de esta provincia, ha sido aprobada la Escritura de fianza y arriendo de Cédulas personales para el próximo ejercicio, presentada por do Manuel Boza, cuyo arrendatario admite proposiciones de sub-arriendo para los partidos de Santo Domingo de la Calzada, Ajera, Torrejilla de Cameros, Cervera del Rio Alhama y Arnedo, en la calle de la Audiencia número 5, pral., donde tiene establecidas sus oficinas.
 Logroño 27 de Junio de 1893.
Manuel Boza.

ESTREÑIMIENTO
 Causa de molestia en el vientre, de inapetencia, pesadez de cabeza, que impide la actividad del trabajo, y origina muchas veces cefalalgia. Desechad los purgantes que aumentan el mal, y tomen los acreditados **Pólvos Regularizadores de Rincón**, en la seguridad de que todo desaparece. La composición de este medicamento de sencillos vegetales, de gusto agradable, y provoca deposiciones ordinarias sin la mas leve irritación, lo hacen recomendable á todas las edades y sexos, pues carece de todos los inconvenientes que tienen los purgantes.
 Depósitos en Logroño: Farmacias de don Remigio Sanchez y de D. Patricio Gomez. En Bilbao: M. Rincón, su autor

Aceite trasegado
 Se vende á 18 pesetas cántara, de la cosecha del señor de Montoya, Ma or núm. 121.

PROFESORA EN PARTOS
Doña Ramona Bonet—Única con título, ofrece sus servicios á las señoras.—**Mercado, 15, 1.º**

ESCELENTE VINO
 de cosechero para mesa y embotellar; una botella gratis para prueba á quien lo desee; á 15 reales cántara en la Reja Dorada.

GANGA Se vende piano de m. sa. Casi que o en 250 p. octas.
 H. Rodrigu z.—Fabrica del gas.

Dependiente
 En la peluquería de Cuevas hace falta uno que sepa su obligación.

D. CELEDONI RUIZ
 Cirujano-Dentista
AVISA AL PUBLICO
 Que agradecido á los innumerables beneficios que le dispensa, no ha omitido gasto ni sacrificio alguno para instalar su gabinete odontológico en el sitio más céntrico de la capital y á la altura de los primeros de España, hallándose provisto de todos los aparatos é instrumentos necesarios para practicar de conformidad con los más recientes adelantos de la Cirujía dental, la extracción de dientes y muelas sin dolor, orificaciones y obturaciones; tratándose con eficacia las enfermedades de la boca y sus dependencias.
 En el laboratorio construye dentaduras en oro, cauchouc, celuloide, encás es. alta y todo lo que concierne á la prótesis dental.
 No confundirse: Mercado 47, frente á la librería de la señora Viuda de Venancio de Pablo.—Logroño.

DE CAL-HIDRAULICA
 GRAN FABRICA
 Imp. de LA RIOJA.



BODEGA DE S. BLAS

Saturnino Marquieles hijo
LOGROÑO
(RIOJA)

Taller de encuadernaciones y suscripciones
DE
CIPRIANO GARCIA
Calle del Mercado, 140 - Logroño

Esta casa se encarga de recoger y entregar a domicilio cuantos trabajos se le encomiendan en todos los pueblos de la provincia. En el mismo establecimiento se encuentran toda clase de obras por suscripción ó á plazos. Se completan las que no lo están, continuando cuantas suscripciones se hallen sin concluir en suscripción.

EL SIGLO XX
Portales, 112
-Se hacen libros en 24 horas-

FUNDICIÓN DE HIERRO Y CONSTRUCCIÓN

de toda clase de máquinas

de

Juan Marrodán

Próximo á la Plaza de Toros

LOGROÑO



En los espaciosos almacenes de esta fabrica hay gran variedad en bombas y norias para elevar agua, prensas y pisadoras para uva y otras máquinas modernas.

SUSTITUTOS

Se admiten licenciosos absolutos, reclutas disponibles y soldados en situación de reserva que sean naturales de la provincia de Logroño. Pueden dirigirse para precios y condiciones á D. Lorenzo Breña, calle de las Delicias, núm. 10, en esta capital.

CHOCOLATES DE « LA CONFIANZA »

AL GUSTO ESPAÑOL Y AMERICANO DE

Pérez Garcia y Compañía

VILLANUEVA (Logroño)

Estos exquisitos chocolates tan acreditados en toda la Península y Ultramar se expenden en todos los establecimientos de ultramarinos y confiterías.

Nota.—Recomendamos especialmente las clases de encargo particular que elabora dicha fabrica.—Para los pedidos dirigirse á su representante en Logroño, su provincia y Navarra Don Antonio Blasco, Mercado, número 110, Confitería.

BAÑOS DE CUCHO

(MIRANDA DE EBRO.—MANZANOS)

Aguas sulfúricas, las mejores según testimonios de reputados médicos, para las afecciones de la piel, de la garganta, de la vista, de los huesos y de los oídos, así como las de la matriz, y esto queda demostrado con los numerosos casos de enfermos que, después de recorrer todos los balnearios, han recobrado su salud en el de Cucho (Se remiten memorias).

México Director, Dr. D. Eduardo Bravo.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZÁ

MIL PESETAS

Aunque presenta cápsulas de Sándalo mejoradas que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que en un más pronto y radical a que todas las de FERMEDADES URINARIAS. Catorce años de éxito, premiado en la Exposición Universal de Barcelona de 1888. Únicamente recomendadas por las Reales Academias de Medicina de Barcelona y de Mallorca, varias corporaciones científicas y no obrando próxiamente de las orejas cuando ventajoso sobre todos sus similares. Frasco, 4 rs. Farmacia Dr. Pizá, plaza de Pinedo, Barcelona y principales de España.—Se remiten por correo anticipado su valor.

LA BANDERA ESPAÑOLA

Línea de vapores correo españoles entre

SANTANDER Y LA ISLA DE CUBA

SALIDAS QUINCENALES

VAPORES DESTINADOS A ESTE SERVICIO

Barcelona de 4.700 tons. Collogo de 4.300 tons. Santander de 5.400 tons.
Catalán de 3.745 » Murciano de 4.410 » Palentino de 4.900 »
Savaro de 5.770 » Gaditano de 5.145 » Madrileño de 5.630 »

Para la Habana, Matanzas, Cárdenas. Siga la Grande, Guantánamo, Santiago de Cuba. Cienfuegos: saldrá de este puerto el 19 de Julio el rápido vapor ombreado GALLEGRO su capitán J. M. de Zabala. Admite carga y pasajeros de 3.ª clase á 160 pesetas uno á la Habana.

El siguiente vapor será el PALENTINO que saldrá el 2 de Agosto. Para más informes dirigirse á sus consignatarios Sres. Hijos de Illera y C.ª Muelle, 26. Santander ó á su representante en esta provincia. B. Basilio Lopez, calle de Soria 19 Logroño.

NOTA.—Se suelta á los señores embarcadores comunicados á esta Agencia, con la anticipación posible, el número de efectos que desean embarcar en referido vapor.

Agencia defensora del Comercio

CONTRA

LA EMPRESA DEL FERRO-CARRIL

bajo la dirección del Procurador de los Tribunales de esta capital DON AURELIO SAIZ MIGUEL

Esta AGENCIA, que cuenta con acreditados Letrados, se encarga del reconocimiento de los talones, á fin de comprobar si están ó no bien aplicados los precios de transporte.

De examinar si vienen ó no con atraso las mercancías ó equipajes, con avería ó falta de cualquier género, encargándose de hacer cuantas reclamaciones sean necesarias, sin molestarse para nada el interesado, para una vez que se entregue el talón á esta AGENCIA solo interviene aquél en su día para hacerse cargo de la cantidad que la misma haya percibido todo con sujeción á las condiciones publicadas en sitio legal, desde el 11 Diciembre próximo pasado, al 3 de Febrero de 1893.

Oficina: Muro de San Blas, número 3, entresuelo

RUBINAT-LLORACH

UNICA AGUA DE RUBINAT PURGANTE Recomendada por todos los centros médicos de Europa y América.

Empléase con eficacia en las enfermedades siguientes: Constipación pertinaz de vientre infartos crónicos del hígado y bazo, obstrucciones viscerales, desórdenes funcionales del estómago é intestinos, calenturas biliosas, depósitos biliosos, calenturas tifoides, congestiones cerebrales, afección herpética, fiebre amarilla, escrófulas (tumores freta) obesidad (góruras) dudándose considerar el AGUA RUBINAT como el rey de los purgantes inofensivos.

Vendese en las principales farmacias y droguerías.

En Logroño, droguería de Patricio Gomez y farmacia de Félix del Saz.

Para garantía de legitimidad exijase en cada frasco la firma del DOCTOR LLORACH

Administración:

CORTES, 276, ENTRESUELO, BARCELONA



ALMACEN DE PIANOS

-DE-

ENRIQUE GARCIA

CALLE PARTICULAR, 2

(Próximo á la Plaza Circular)

Casa en Pamplona creada en 1859

Pianos de los tan acreditados fabricantes «Chassaigne Freres» establecidos en 1864. Fabrica montada hoy con todos los adelantos modernos.—Conociendo el público en general el buen resultado de los pianos de esta marca, pensamos hacer elogio de los mismos, pues sería anómalo.—Pianos con marco de hierro, sistema norte-americano, con aparato graduado de pulsación y orden para estarlo á precios ventajosos. Ventas al contado y á plazos. Pianos nuevos alfiler, para Logroño y Haró á precios reducidos.

Establecimiento Termal de Urberuaga de Ubilla MARQUINA (VIZCAYA)

El más concurrido de los que radican en el Norte. Situado á 16 kilómetros de la estación de Olaceta y 18 de la de Elgoibar, ambas en la vía férrea de Durango á Zumárraga. Los coches del Establecimiento, en combinación con los trenes, hacen el servicio en dos horas, así de Olaceta como de Elgoibar.

Estación telegráfica en el Establecimiento. Temporada oficial: de 15 de Junio á 30 de Septiembre.

Sus aguas nitrogenadas bicarbonatadas, han sido premiadas:

En la Exposición de París, en 1873, con Mención honorífica. En la Exposición de Francfort 1881, con Medalla de oro. En la Exposición de Burdeos, en 1882, con Diploma de honor. En la Exposición de Amsterdam, en 1883, con Medalla de oro. En la Exposición de Madrid, en 1883, con Medalla de oro. En la Exposición de Niza, en 1884, con Medalla de oro. En la Exposición de Zaragoza, en 1888, con Premio de 1.ª clase. En la Exposición de Barcelona, en 1888, con Medalla de oro. En la Exposición de París, en 1889, con Medalla de oro.

Tienen virtudes especiales en las enfermedades del pecho, garganta, estómago, hígado, vías urinarias, etc.; siendo en muchos casos preferibles á Aguas Buenas, Cauteritas y otras sulfúreas, y también á las de «Antiocha», únicas análogas á las de URBERUAGA DE UBILLA como azoadas. Se usan mucho á las comulgas, ya solas ó mezcladas con vino para facilitar las digestiones, corregir las acedías, pirosis, vómitos, etc. con igual ó mejor resultado que las de Vals, Vichy, S. Brón y Soperilla, etc.

Temperatura 27 centígrados.—Su caudal 32.622 litros por hora. Gabinetes para inhalación de los gases y salas de espiración del agua mineral pulverizada para nebulización, etc., con los aparatos más modernos. Director: D.ctor José Hernandez Silva.

Fonó y hospedería. Habitaciones cómodas para más de 400 personas, al alcance de todas las fortunas; baños de lujo; servicio sumado.—Mesa á la española ó rancesa á voluntad, 6 pesetas.—2.ª Mesa, solo á la española, 4 pesetas.—Comedores particulares.—Cajilla.—Casino.—Salón de recreo.—Sala de Trésillo.—Gabinete de lectura.—Café.—Jardines para paseo, y esculturas á los puntos inmediatos.—Correo diario.

Venta de las aguas embotelladas.—Dirigirse á don Quirino Pinedo, farmacéutico en Bilbao, que está en comunicación con las principales farmacias y al que se pedirán detalles, prospectos, etc. así como también al Admor. del Establecimiento.

Advertisement for Adrian Platas featuring a diamond-shaped graphic with text: 'Interesantisimo Gran almacen de carbon de cok para estufas de piedra para cocinas economica y de hulla para fraguas, de ADRIAN PLATAS Estacion, 5, Logroño'.

Advertisement for Pildoras de Dehaut with a circular logo and text: 'Las Personas que conocen las PILDORAS DE HAUT no tienen en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demás purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mas le conviene, según sus ocupaciones. Como el causante que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.'

A voluntad de su dueño. Se venden en muy buenas condiciones, justas ó por separado, en término de esta ciudad las fincas siguientes: Tres heredades en los asentados de Varea; otra en la Maculinda; otra en Cascais; dos en San Abria; otra en Valdgestes; y dos majuelos en Cantabria; las ocho primeras regadío, las otras dos de secano. Una casa en la calle del Puente, número 4; otra en la Puavieja, 11; y otra en la mi-ma frente á la calle deerra, núm. , con un solar que sale á la calle Mayor. En esta Administración informarán.

Advertisement for El Siglo XX featuring a circular logo and text: 'E SIGLO XX Portales, 112 Conferencias de todas clases para señoras y señores, á los niños, niñas y niñas. Se hacen á la medida, para Se hacen libros en 24 horas'

CALENTURAS. Cuartanas, tercianas y cuadianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes, se curan infaliblemente con las pildoras febrífugo-infalibles de Fernánde. Caja de cuarenta pildoras para las benignas, 12 reales, y de ochenta y una para las rebeldes, 24 reales, y por dos reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las importaciones no han podido mermar la hermosa clientela. Expendedor y elaborador por mayor y menor, Justo Fernández Izquierdo, Madrid, Plaza de la Villa, 4, Sacramento, 2, y principales boticas de España.

VALLS HERMANOS INGENIEROS CONSTRUCTORES Talleres de fundición y construcción fundados en 1854. -19, Calle de Campo Sagrado- (Ensanche, Ronda de S. Pablo) Barcelona. Premiad con 23 Medallas de Oro, Plata, 3 Gran es Diplomas de honor y 2 de progreso, por sus especialidades.

Maquinaria é instalaciones completas, según los últimos adelantos para Fabricas y molinos de aceites para pequeñas y grandes cosechas. Fabricas de fideos y pastas para sopa, movidas por caballería ó motor. Fabricas de chocoletes, en pequeña y gran escala, movidas á brazo, por caballería ó motor. Fabricas de harinas y sus anejos de molinería. Prensas para vinos, bombas, norias, malacates, etc., guillotinas. Máquinas de vapor, Motores á gas, Turbinas, etc., etc. Especialidad en prensas hidráulicas y de todas clases para todas las aplicaciones, con modelos de sus sistemas privilegiados. La casa ha verificado y sigue montando de continuo instalaciones en toda España, América y Extranjero.—Numerosas referencias. Dirección para telegramas VALLS—CAMPO SAGRADO, BARCELONA Telefono numero 595

LA GRAN BRETAÑA ALMACEN DE CAMAS Y COLCHONES Mercaderes, 3 Plaza del Mercado UNICO PUNTO DE VENTA en las mejores condiciones para camas, jergones, muebles, espejos, sillerías, mantas, perchas, lampistería y otros artículos. Al contado y á plazos desde una peseta semanal.—Servicio gratis á domicilio, estación y paradores. Nota.—Esta casa garantiza la buena calidad de sus artículos.